
至少对吴金
贵来讲，无论是去
年一度在中超赛
场上风生水起的
那支申花队，还是
眼下要参加足协
杯四分之一决赛、
连 23岁的朱辰杰
都算是“老将”的
这支申花队，他的
要求都不会变：

“就像我一直跟队
员们强调的那样，
只要穿上申花队
的球衣，站到球场
上，你代表的就是
上海申花这支球
队，就要为了胜利
和这支球队的荣
誉而战，全力以
赴，为球迷奉献上
一 场 精 彩 的 比
赛！”

独家揭秘·代表现身苏州，首笔资金到账

申花“久事时代”倒计时
多名球员留沪协商合同
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特派记者 丁梦婕 发自苏州

申花在股权交接过程中的诸多
细节正在等待落实，首当其冲的就是
欠薪这一历史遗留问题，俱乐部尚未
正式进入“久事时代”。

本赛季进行到此，申花全队上下
可谓身心俱疲，多名球员因身体或合
同原因没有随队去往苏州。而外界
的关注点早已从比赛本身转移到股
改进展上，赛前发布会上，股改成为
一个绕不开的话题。

主教练吴金贵针对外界传出的
最新消息作出了公开回应，“股改工
作在有条不紊、积极推进的过程中，
球员们在心态上都在调整。总体上
来讲，股改的形势非常好，对于球队
还是非常有利的。”但他避谈了记者
的另一个问题，即多名合同到期的球
员是否将完成续约。这正和俱乐部
目前的交接工作息息相关，需要多方
更多时间来进行协商和解决。

据了解，包括钱杰给在内，多名
球员都留在了上海，不会出战足协
杯，他们将与俱乐部协商合同、欠薪
等相关问题。对于人员不齐整的问
题，申花似乎早就习以为常，继续做
好了应对的方案，吴金贵透露，“目前
球队的阵容中，大家熟悉的只有11个
人，包括朱辰杰、蒋圣龙、孙世林、汪
海健、何龙海、周俊辰、王毅、徐友刚
等。剩下的人员来自梯队，我们从
U21梯队调了七名球员。”

但就在球队抵达苏州后又有一
线队球员出现了身体上的突发状况，
导致无法出战。其中在门将位置上，

申花仅剩下出生于2001年的门将周
正凯一人可用。原本球队计划从U17
梯队中再抽调一名门将，但该球员也
因身体原因突然无法到队驰援。不
到20名球员参加了最后一练，这样一
来，首回合对阵沧州雄狮的这场足协
杯赛中，申花无替补门将可用，也无
法凑齐23人名单。

训练场边，两位久事集团的代表
现身。他们有望在申花股改完成后
成为俱乐部高层相关职位的继任
者。与此同时，队中已不见常年带队
征战的俱乐部高层的身影。基本可
以确定，与股改相关的工作中，一些
人事调动也在同步进行中。

由于股改未完全结束，两位久事
集团高层此番仅是以个人名义去到苏
州，并非真正意义上的督战。在与东
体记者的交流中，他们感慨道：“申花
的这一年确实太不容易了。”有消息
称，久事愿意付出5亿人民币资金用于
偿还申花过去多年来涉及的赔偿金、
欠薪等问题，但这笔资金具体如何合
理分配并正式投入使用，还在商榷中。

在如此不平凡的一年中，申花渡
过了一个又一个的难关。此时此刻，
各方都需要更多的耐心，在同样不易
的股改中继续等待。

本报记者 李冰

申花队的历史上，2023 年 1 月 2
日，或许会成为又一个重要的时间节
点。虽然尚未“官宣”，但是随着股改
工作的不断推进，已经展现出新气象
的这支“新”申花队，也将在2023年初
的足协杯赛场上，开启一段新的历程！

作为上海申花足球俱乐部新的投
资方，上海久事集团与“申花”两个字联
系在一起已经有很长一段时间了，而且
早在去年，久事集团就已经完成了对于
申花俱乐部所在的康桥基地的股权收

购工作，成为康桥基地的“话事人”。
2022年10月，上海久事集团党委书记、
董事长过剑飞带队赴康桥基地开展工
作调研，听取了久事体育接收康桥基地
后的整体工作推进情况，以及对基地未
来运营模式和发展规划的专题汇报；而
申花俱乐部方面在制定和安排活动计
划的时候，也会预先向久事集团方面报
备申请，双方的合作相当顺利。

在申花队因为欠薪被中国足协处
以扣罚6分的处罚之后，原本就目标一
致的股改各方也加快了进程。2022年
12月27日，申花与河南嵩山龙门队比

赛之前，作为久事集团的代表，也就是
接下来新的申花俱乐部的“掌门人”飞
赴海口，为遭遇疫情减员以及欠薪问
题迟迟没能解决的球队上下送上了一
颗“定心丸”。“当时领导并没有说很
多，就是鼓励大家把接下来的比赛打
好。”在当时在场的申花队员看来，这
样的一番话，无疑起到了鼓舞球队士
气的作用。“至少让我们不用再去想

‘谁来管我们’这样的问题了。”
2日下午，久事集团入主申花俱乐

部之后的高层在康桥基地与球队正式
见面，与原俱乐部管理层的交接工作也

正式开始推进。由于球队接下来要参
加与沧州雄狮队的两场足协杯四分之
一决赛，整个工作团队并没有进行大的
调整，后续的工作，则要视足协杯赛的
结果再来确定。值得注意的是，此前
曾有说法表示，股改之后的申花俱乐
部由新投资方久事集团与原投资方绿
地集团共同持股，但是从最新的消息
来看，未来的申花俱乐部将由久事集
团持股，目前已经与绿地集团展开交
接工作，现任上海久事置业有限公司
党委书记、董事长谷际庆将担任申花
俱乐部新任董事长兼总经理。

本报记者 李冰

对这支“新”申花队而言，接下来
马上就要面对的第一道“坎儿”，就是
1月6日中国足协要求各职业足球俱
乐部解决欠薪工作的授权人提交最
新的还款凭证这个“最后期限”。

由于未能在去年10月31日的时
间节点之前按照要求完成清理欠薪
工作，申花队被中国足协扣除了六个
联赛积分，而中超球队清理2021赛
季以及之前欠薪的“死亡线”，则是在

2022年12月31日这一天。考虑到各
俱乐部的实际情况以及元旦假期等
因素的影响，中国足协将俱乐部提交
还款凭证的期限顺延到了1月6日，
而这也就意味着，如果不能在这个时
间节点前解决包括2021赛季在内的
欠薪问题，俱乐部将接受进一步的扣
分和降级处罚。

除此之外，中超中甲职业俱乐
部想要获得2023赛季的参赛资格，
就必须在2023年1月31日之前结清
所有教练队员以及工作人员 2022

年的工资收入，否则将无法获得新
赛季的准入资格。此前有消息称，
久事集团已经为申花俱乐部注入了
5 亿人民币的资金，但是这笔钱是
否到位以及具体用途，包括之前欠
薪问题的解决方案，都尚未得到来
自官方的证实和披露。

按照吴金贵的说法，此次前往苏
州参加足协杯赛的申花队员名单中，

“大家熟悉的有11个人，另外又从梯
队里调了七个人，其中有一个2005
年的门将”。在股改工作进展顺利的

情况下，与一些合同到期的队员的续
约工作，也已经提上了新的俱乐部管
理层的工作日程。不过，对新申花而
言，能否尽快“搞定”与原主教练弗洛
雷斯的官司，解除国际足联的引援

“禁令”，同样至关重要，毕竟要想在
2023赛季更进一步，申花队需要引
进更强的内外援来提升实力——对
进入“久事时代”的新申花来讲，在接
下来一个月的时间里能否“快马加
鞭”，将成为决定他们在新赛季表现
的“命门”所在。

本月面临四大难题，解除“引援禁令”迫在眉睫

主帅吴金贵留任，管理层将会换血

久事集团本着要做就一定做好的
原则，去年11月已经在集团内部开始行
动起来，很快确定了现任上海久事置业
有限公司党委书记、董事长谷际庆，为
申花未来的项目负责人。

从工作履历和背景上看，这位候选
人十几年前就曾经担任过上海久事国
际赛事管理有限公司副总经理，分管
久事赛事公司旗下主要体育赛事，包
括F1中国大奖赛和网球大师杯赛的经
营开发与赛事组织管理，后来曾任久
事体育集团副总经理。在加入久事之
前，他还参与策划并执行了上海另一
项著名的体育赛事——上海国际田径
黄金大奖赛。应该说，对于体育产业
比较熟悉。而当初久事入主上海大鲨
鱼男篮时，谷际庆就曾经担任过接收
小组的组长。

虽然还有一些关于股改的细节需
要确认和衔接，但在新年之后，申花新
老股东的交接工作已经开始提速。久
事入股后即将担任申花俱乐部新任董
事长的谷际庆已经和球队正式见面，俱

乐部新老管理层的工作预计也会开始
逐步正式交接。

早在上周，谷际庆已经低调前往海
口，探望了球队，并且现场观看了申花
与河南的中超比赛。

出于稳定考虑，加之对2022赛季球
队在困难时期表现的认可，目前久事方
面基本决定继续留用吴金贵主教练，在
2023年担任申花主教练。

关于申花股改需要解决的最大遗
留问题，也就是欠薪的问题，目前仍然
是需要新老股东一起努力，双方需要本
着让球队渡过难关的责任心，才能得以
很好解决。有消息称，作为新股东的久
事已经将5亿人民币资金打入俱乐部账
户，但具体进展，还有待官方确认。

在球员方面，一些球员的续约工作
肯定是新管理层接下去所要面对的第
一项重要工作。虽然有传闻称钱杰给
已经进入浙江队的引援名单，但记者目
前了解下来，他的确是申花本赛季主力
球员中最有可能离队的，看看未来几天
此事是否还有逆转可能。

延续了一年
的上海申花股改
工作，真正开始有
突破性进展，是在
2022年 11月。同
样在 11 月，久事
集团作为申花未
来的投资方，这一
大方向已经基本
确定。

久事集团之
前通过久事体育
已经入主了上海
男篮，并且已经是
康桥基地新的运
营和管理方，但真
正确定要成为申
花新的投资方之
后，久事方面还是
对此事给予了高
度的重视。

特约记者 阳光
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